

Parientes de los detenidos políticos piden fin a Cárcel de Alta Seguridad

Familiares de presos irrumpieron en Catedral

CLAUDIO ORTEGA

Santiago

Con un lienzo que decía "No a la Cárcel de Alta Seguridad", familiares de presos políticos irrumpieron sorpresivamente en medio de la misa que el arzobispo de Santiago, Carlos Oviedo, presidió ayer en la Catedral Metropolitana en honor de las parejas que han contraído matrimonio en los últimos doce meses.

Los hechos se produjeron alrededor del mediodía cuando un grupo de mujeres del denominado grupo Madres Guacolda avanzó intempestivamente hacia el altar en que se desarrollaba la homilía y procedieron —en medio del silencio y la incredulidad de los concurrentes—, a leer una proclama en que, dentro de uno de sus puntos centrales, critica la falta de un pronunciamiento claro de la Iglesia Católica acerca de las condiciones de vida que los cerca de 45 presos políticos de la Cárcel de Alta Seguridad deben de afrontar a diario.

Superado el estado de "parálisis" inicial, algunos acólitos en conjunto con varios fieles procedieron a desalojar —con inusitada vehemencia— a las manifestantes, las que sin embargo se resistieron al abandono obligado produ-



Los familiares de los presos políticos en el clímax de su manifestación de ayer al mediodía en el interior de la Catedral Metropolitana.

ciéndose una gran batahola que concluyó luego de algunos minutos en forma pacífica.

Rechazo de Oviedo

Reiniciada la eucaristía,

el arzobispo Carlos Oviedo —visiblemente alterado por lo acontecido—, procedió a bendecir a los nuevos matrimonios como parte de las actividades del Año Internacional de la

Familia.

Al término del oficio religioso, Oviedo declaró su rechazo a este tipo de manifestaciones al interior de la Catedral, ya que según él "aquí no es el

momento ni es el lugar. Interrumpir la misa es algo muy serio para nosotros los católicos. Si quieren hacer una manifestación pueden hacerla en otra parte, donde haya más

gente, como por ejemplo en el Estadio Nacional, en un lugar donde se juegue fútbol".

Consultado acerca de si fue correcta y "cristiana" la forma en que se obligó a los manifestantes a desalojar el altar, Oviedo señaló que fueron ellos los que no querían retirarse. "Si ellos no quieren obedecer, y dado que estaban interrumpiendo la misa, algo había que hacer. No los disculpo... pero los entiendo".

En relación al llamado que este grupo hizo a la Iglesia Católica para que se pronuncie sobre la situación de los presos políticos y su permanencia en la Cárcel de Alta Seguridad, el Arzobispo declaró que ese recinto penitenciario es un edificio "nuevo y digno", ya que según él hay otras cárceles que son tremendamente terribles, al punto de no tener inclusive camas.

"Cuando se habla de que hay que humanizar la Cárcel de Alta Seguridad, yo digo que hay que humanizar todas las cárceles, no tan sólo esa. Los que sufren son todos, no sólo ellos. Yo no hago distinción de presos de una u otra laya, ya que estar privado de la libertad es lo más triste y a todos los comprendo", concluyó Oviedo.